

La democracia en Venezuela

Por: [Oscar Fortin](#)

Globalización, 20 de agosto 2017

[Humanisme](#) 20 August, 2017

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#), [Política de Estado y derechos civiles](#)

En diciembre 2015, la **Asamblea nacional legislativa** (ANL) paso de una mayoría chavista a una mayoría de la oposición al chavismo. El 30 de julio 2017, la elección de una **Asamblea nacional constituyente** (ANC), convocada por el presidente de Venezuela, dio la mayoría a los chavistas. Lo interesante en el análisis de estas dos elecciones es la comparación de los datos electorales **en cuanto a las bases que dieron la mayoría, en 2015, a la oposición y, en 2017, al chavismo.**

Se sabe, y es normal, que cada una de las partes se reclamen del pueblo como referencia a su mayoría. Al hacerlo, confirman lo importante de la democracia.

Con el propósito de ver mas de cerca esas mayorías de este pueblo que les dio la mayoría, me dediqué a analizar los datos y resultados de esas dos elecciones. Se trata de un análisis que toma en cuenta el numero de los electores llamados a las urnas, la tasa de participación de esos electores en cada una de esas dos elecciones, así que el porcentaje de la mayoría sobre el conjunto de los electores.

Asamblea Nacional Legislativa de 2015 (ANL)

1. ELECTORADO : **19 504 106**
2. PARTICIPACION : **14 380 518** (73,76%)
3. VOTOS VALIDOS : **13 699 230**
4. OPOSICION : **7 707 422** votos (39,61%)
5. CHAVISMO : **5 599 025** votos (28,71%)

Asamblea Nacional Constituyente (ANC)

- ELECTORADO : **19 805 002**
- PARTICIPACION : **8 089 329** (41.53%)
- CHAVISMO : **8 089 329** (100%)
- OPOSICION NO VOTO

Comentarios

La Asamblea nacional legislativa (ANL) esta bajo la dirección de una oposición **cuyo poder se radica en los 39,61%** (7 707 422) de los Venezolanos y Venezolanas que votaron para ella en diciembre 2015. Por supuesto que todas sus iniciativas tienen que encuadrarse en la Ley fundamental del país, llamada la Constitución.

En cuanto a la Asamblea nacional constituyente, **ella tiene su poder originario de los 41.53%** (8 089 329) de los Venezolanos y Venezolanas que votaron para ella, el 30 de julio 2017. Tiene por responsabilidad, al partir de su poder pleno potencial, devolver la paz al país, restablecer la armonía entre los poderes constitucionales del Estado y proponer, por referéndum, al pueblo un proyecto de constitución renovado y adaptado a los problemas del presente.

En referencia a la fuente de sus poderes que viene del pueblo, **uno se da cuenta que la Asamblea nacional constituyente**, a pesar de todos los obstáculos impuestos por la oposición para impedir la votación de los Venezolanos y Venezolanas **obtuvo un porcentaje de votos superior**, sea 41.53% (8 089 329) **en comparación al porcentaje de 39,61% (7 707 422)** que la oposición obtuvo en las elecciones de 2015, y con el cual dirige la actual Asamblea nacional legislativa.

De parte de esta oposición que dirige la mayoría en la ANL **se habla mucho del respeto a la Constitución de 1999**. Se reclama de este argumento, entre otras cosas, para no reconocer la ANC. Del otro lado, al mismo tiempo que reclama el respeto a la constitución, **se rehúsa acatar las decisiones del TSJ**, claramente identificado, en la Constitución de 1999. **como la ultima autoridad constitucional para su interpretación y su cumplimiento**. Es justamente al no cumplir con las decisiones de ese poder judicial que la misma Asamblea nacional se encuentra paralizada.

Conclusión

Cada vez que un poder político se reclama del pueblo **no tiene que olvidar a base de que pueblo esta justificando su autoridad y decisiones**. A pena llegado a la ANL, la nueva directiva, había decidido de sacar de la ANL no solo el retrato de Bolívar, sino, también, al presidente legítimo, Nicolás Maduro, de su puesto de Presidente legítimo de Venezuela. **Se daba seis meses** para lograr sacarlo de allí. No sé si este proyecto fue un tema discutido con sus electores durante la campana electoral. Por muchos, las campanas electorales existen solo para ganar votos y con ellos el poder. Una vez al poder, hasta luego el pueblo.

Tenemos una ANL que tiene su base en un **39,63%** del electorado venezolano y una ANC que tiene su base en un **41.53%** del electorado.

En el respeto de los votos esta la democracia en Venezuela.

Oscar Fortin

La fuente original de este artículo es [Humanisme](#)

Derechos de autor © [Oscar Fortin](#), [Humanisme](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Oscar Fortin](#)

not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca